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財政司司長曾俊華昨日在網誌撰文，重申若
拉布持續，政府難免出現財政危機；他並強
調，市民對這場「翻做」的鬧劇已感到非常厭
煩，希望拉布議員盡快謝幕，若還是冥頑不
靈，難免有人會叫他們「行開啦！」事實上，
曠日持久的拉布，已神憎鬼厭，市民應該出
聲，讓民意釋放強大壓力，逼使搞事的議員
「行開」，停止拉布。一些配合拉布、縱容拉
布的反對派議員，也必將受到民意的懲罰。

立法會現時仍然就拉布議員的1,192項預算案
修訂進行辯論，議員發言冗長重複，瑣碎無
聊，不僅浪費議會的時間和資源，更令到政府
隨時面臨財政懸崖危機。由於五月中通過草案
的「死線」已過，拉布已經令多個政府部門需
要緊急「制水」，眾多安老扶貧的惠民措施受
到影響，社會福利金或要停止發放，多項大型
基建工程可能會延誤動工，甚至連未來數年的
房屋及規劃發展都受到拉布拖累。一小撮議員
的拉布行徑，造成巨大公帑損失之餘，也對社
會民生造成了嚴重的損害。七百萬市民無辜成
為拉布的受害者，要求拉布議員早日「行開」
結束鬧劇是理所當然。如果拉布議員仍不理會
市民的憤怒，市民勢必有進一步行動來懲罰拉
布議員，並且在下次選舉時用手上選票將他們

趕出立法會。
對於曾俊華的批評，拉布的陳偉業聲稱要與

曾俊華公開辯論財政預算案，如果其後的民調
顯示，拉布得不到市民支持，他會在立法會上
「收聲」云云。陳偉業的建議是多此一舉，拉
布根本是無理取鬧，預算案提出多項扶貧安老
助弱措施，基層是最大受益者，拉布持續，民
生受害最深，無日無之的拉布已是神憎鬼厭，
甚至連反對派議員也不敢公然支持，民意十分
清晰。

應該看到，拉布議員亦知道民意的反感，於
是提出政府申請臨時撥款以應付拉布期間的財
政支出，他們不會阻礙。然而，政府面臨財政
危機，拉布議員是罪魁禍首，如果他們要減輕
對社會的影響，理應立即停止拉布。現時他們
一邊繼續無止境的拉布，一邊卻要求當局申請
臨時撥款，暴露其又要上演拉布騷，又怕引發
民意責難的投機心理。倘若當局就範，變相是
縱容議員繼續拉布，最終只會後患無窮。唯有
令拉布議員感受到民意的壓力，承擔沉重的政
治代價，才可令他們不敢動輒拉布。同時，立
法會主席和大多數議員應共同承擔起「剪布」
的責任，令拉布鬧劇早日收檔。

（相關新聞刊A5版）

民意憎拉布 搞事議員快「行開」
中國外交部昨日宣佈，暫停部分與越南的

雙邊活動，並安排包機及船，接載中國公民
回國。越南充當美國馬前卒掀起反華惡浪，
中國必須還以顏色。中國目前的制裁是小懲
大誡，旨在警告越南勿再胡作非為，否則更
嚴厲的措施陸續有來，後果將是越方難以承
受的。

越南近日發生排華衝突，造成中國公民傷亡
和財產損失。越南當局挑起南海油田糾紛，煽
動民族主義情緒，傷害在越中國企業和人員，
以向中國施壓。但是，越南當局低估了中國維
護主權的決心和實力，靠暴力傷害無辜平民、
打民族牌絕不可能令中國退縮，反而適得其
反。目前，中國是越南最大的貿易夥伴，越南
對中國經濟的依賴度高，中國手中擁有大量可
教訓越南的牌。中方由昨日起提升中國公民赴
越旅遊安全提示級別，調整為「暫勿前往」，
並暫停部分雙邊交往計劃；中越邊境遊連日來
處於停滯狀態，中國多家旅行社已停辦越南
團。中國外交部發言人還表示，中方將視形勢
發展，研究採取進一步措施。

更值得注意的是，日前中國人民解放軍總參
謀長房峰輝在美國訪問期間明確表態，中國在
西沙群島的鑽井平台「一定要打成，不會受任

何外來的干擾和破壞。」近日，中國國防部長
常萬全突擊檢視了與越南交界地區的解放軍防
務。中國軍方高層的言論和動態，傳遞中國捍
衛主權、保護國民的信息。1979年中越邊境戰
爭、1988年的中越南海海戰，越南都領教過中
國軍隊的厲害。如今中國的綜合實力與越南的
距離拉得更大。越南突然向中國發難，是受美
國近期高調重返亞太所致。但越南不要天真地
以為緊抱美國大腿就可不把中國放在眼裡，就
可瘋狂挑戰中國。誤判形勢，只會讓越南輸得
更慘。

越南此次針對外資的打砸搶燒暴力事件中，
中國大陸以及港台企業受到破壞，日韓等國工
廠也一同遭殃。暴力事件由南至北席捲整個越
南，宛如爆發戰爭般陷入無政府狀態，對越南
的國際形象造成無可挽回的損害，對外資吸引
力大幅下降。越南總理阮晉勇下令制止所有
「非法抗議」行動，出動大批軍警維持秩序，
足以反映形勢有失控之虞，當局不得不出手挽
救。治安良好社會穩定，外來投資人員安全受
保障，是國家繁榮發展的基本要素。越南借傷
害華企要脅勒索中國，實際是搬石頭砸自己
腳，得不償失，愚不可及。

（相關新聞刊A3、A4版）

中國必須對越南還以顏色
A5 重要新聞

敢拉不敢認 財爺批賴皮閃縮
指港人已厭煩「翻做」鬧劇 反對派不速謝幕難免被叫「行開啦」

香港文匯報訊（記者 文

森）反對派議員以逾千條垃

圾修訂、重複冗長且無內容

的發言、無限次「點人數」

等伎倆，在立法會拉布已有

兩星期之久。財政司司長曾

俊華昨日重申，若拉布持

續，政府難免出現財政危

機，無法維持公共服務，至

7月中社會福利金也可能要

停止發放。繼上周批評拉布

議員為增加曝光機會而做騷

後，曾俊華昨又批評拉布議

員否認自己拉布，顯得賴皮

閃縮。他強調，市民對這場

「翻做」的鬧劇已感到非常

厭煩，希望拉布議員盡快謝

幕，若還是冥頑不靈，難免

有人會叫他們「行開啦！」

曾俊華昨以〈行開啦！〉為題發表網誌，
再次批評部分立法會議員拉布。他表

示，今年議員就《撥款條例草案》提出合共
1,192項修正案，較歷年修訂的總數還要多，
而5月中通過草案的「死線」已過，如果情況
持續，政府難以避免會出現財政危機，無法維
持公共服務，影響政府和受資助機構人員的6
月份薪金，到7月中，社會福利金也可能要停
發。

不申臨時撥款非鬥氣 免助長拉布
曾俊華指出，作為負責任的政府，必須要盡
力為最壞的情況作出準備，盡力減低拉布對社
會造成的破壞，但現時政府能做到的，只有讓
各部門的同事明白目前政府所面對的困難，希
望大家支持各項應變措施，好好調配僅餘的臨
時撥款，以及利用部門和受資助機構的儲蓄，
騰出更多資金，盡量延長核心公共服務，「捱
得幾耐得幾耐。」

對於為何不再申請臨時撥款，曾俊華強調有
關做法並非以市民福祉和同事的生計作為籌
碼，與拉布議員鬥氣。他解釋，再次申請臨時
撥款不能解決問題，只會拖延和助長拉布。他
又透露，上周四與各部門舉行緊急會議，商討
政府應付拉布應變部署，與會部門大都認同，
不能姑息拉布，同意「拉上補下」互相支持，
讓他「鬆了一口氣」。
曾俊華續說，如果沒有議員拉布，這些折騰

其實都可以避免。他又形容去年拉布，即使明
顯是「三無」，即訴求無共識、手段無支持、
結果無人贏，但擺明車馬的手法還算光明磊
落；反觀今年拉布議員一再重複冗長瑣碎的發
言，明顯阻礙會議進行，卻否認自己的行為是
拉布，就顯得賴皮閃縮，令人失望。
他強調，市民對這場「翻做」的鬧劇，已經

感到非常厭煩，希望幾位拉布議員盡快謝幕；
若他們還是冥頑不靈，令觀眾看得不耐煩，難
免就有人要出聲，叫他們「行開啦！」

曾俊華亦再次批評，議員拉布已成為立法會
的常態，更加蔓延到其他委員會。他說，現在
只要有議員對任何議案稍有不滿，便隨意以拉
布阻撓，而布也越拉越長，譬如預算案由去年
的700多項修訂，到今年有接近1,200項，明年
難保有2,000項，甚至過萬項修訂。他希望
「不支持拉布，又反對剪布」的議員正視這個
問題，是其是，非其非，不要縱容無理的拉
布，否則就算今年勉強克服財政危機，明年的
情況很可能更嚴峻。

放寬換樓期限 非「減辣」首步
另外，曾俊華又在網誌提到，政府建議放

寬雙倍印花稅的換樓期限，被指為「減辣」
鋪路。他強調，這項建議並不是「減辣」的
第一步，重申目前樓市風險仍高，沒有「減
辣」的條件，況且相關草案仍未在立法會通
過，「減辣」機制仍未到位，實在無從「減
辣」。

黎棟國：師生討論「佔中」應理性分析
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）教
育局局長吳克儉日前勸喻教師及學
生切勿參與違法「佔領中環」。保
安局局長黎棟國昨日表示，教師與
學生討論關於「佔中」的事時，應
以中立態度作理性分析。

帶學生旁觀 是否違法看情況
黎棟國昨出席一活動，被問及教

師在課堂內的時間與學生討論關於

「佔中」的事，會否被視為教唆犯
罪時，表示理解教師在課題上向同
學講解，「最重要在講解的過程
中，用一個中立態度，大家作一個
理性的分析。」
對於教師帶學生旁觀「佔中」會

否違法，黎棟國指要看活動的具體
情況而定，「但我認為任何一種活
動，大家都很希望照顧到參與者本
身自己的安全，這是重要的。」

陳永棋籲聚焦提委會組成
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特
區政府「政改三人組」日前明確表
明「公民提名」、「政黨提名」及
「三軌制」均不符合基本法的框
架。全國政協常委陳永棋昨日表
示，政府否決「公提」是好事，再
討論違反基本法方案是「嘥時
間」，呼籲着眼實際，如聚焦提名
委員會的組成及提名方法等。

棄「公提」是好事 免「嘥時間」
陳永棋昨出席一酒會時表示，政

府否決「公提」是好事，因「公
提」不符合基本法，而香港不是獨
立國家，有些獨立國家可以做的事
情，香港不可以做。他又認為港人
務實，再討論違反基本法方案是
「嘥時間」，應該講多一些實際的

東西，如提委會組成、提名方法、
選舉方法及增加其透明度。
對於反對派計劃下月22日進行所

謂「佔中公投」，陳永棋表示，投
票人數多寡不會對政府構成壓力，
「嗰啲投票根本唔重要，根本無法
律依據……係喺電腦度撳一撳掣嗰
種投票，可以一個人投20次、30
次、40次都得嘅。」又指該等投票
並非「公投」，因真正公投是應該
由政府組織的。

料月底剪布 未憂拉布損財政
在談到反對派議員近期的拉布行為

時，陳永棋強調「布一定要剪」，認
為當拉布直至令人厭悶時就要剪布，
並預計月底剪布。對於拉布將影響政
府財政，他表示不擔心。

「阻住地球轉」建制派挺剪布
財爺在網誌批評拉布議員發言重複冗
長瑣碎，行為賴皮閃縮，希望拉布議員
盡快謝幕。建制派指拉布議員「阻住地
球轉」，支持主席剪布。提出合共過千
項修訂的「人民力量」和社民連議員則

反指財爺「賴皮閃縮」，不再次申請臨時撥款
解決危機，卻將責任推卸給立法會。
立法會議事規則委員會主席譚耀宗認為，曾

俊華已不止一次批評拉布議員，相信是由於他
壓力大和激氣，所以反應較強烈。被問到曾俊
華的言論會否為主席曾鈺成造成壓力，考慮是
否需要剪布，譚耀宗表示，各方面都說出意見
是好事，認為應交由主席自己考慮。
譚耀宗又說，距離立法會休會時間愈來愈
近，如繼續拉布，預算案可能來不及通過，所
以贊同曾俊華看法，希望泛民議員正視問題，
給予壓力幾位拉布議員盡快終止拉布，「他們
表示月底就完成（拉布），但我們看到的景
象，使我們不放心，我覺得他們用諸多理由，

目的是拉長會議，及利用此平台不斷攻擊政
府。」

梁君彥：直選議員阻立會運作
立法會內務委員會主席梁君彥指，持續拉布

影響議會運作，希望本星期完成合併辯論，盡
快進入表決，假如有議員繼續拉布，會支持主
席運用權力剪布，「我希望主席在未來一個星
期將辯論規限緊一些，希望進度可以快一
點。」他又認為，外界常表示功能組別是「阻
住地球轉」，但今次是直選議員阻礙立法會正
常運作。
有份拉布的「人民力量」立法員議員陳偉

業表示，對曾俊華的言論感到失望，又形容
曾俊華只用網誌表達是「宅男」的做法。他
又要求與曾俊華公開辯論，如果其後的民調
顯示，拉布得不到市民支持，他會在立法會
上「收聲」。另一名「人民力量」議員陳志
全認為，曾俊華決定不申請臨時撥款是袖手

旁觀，自製財政懸崖。有份拉布的社民連議
員梁國雄則稱不認為自己「賴皮」，聲稱自
己沒有責任。 ■記者 鄭治祖
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■曾俊華昨日重申，若拉布持續，政府難免出現財政危機，至7月中社會福利金也可能要停止發放。

香港文匯報訊 對於有議員在審
議撥款條例草案時拉布，民政事務
局局長曾德成昨日回應稱，政府對
於拉布的態度非常鮮明，拉布不但
阻延公帑盡快和有效地使用，而且
亦阻延了政府一系列政策措施，造
成了塞車，「實際上大家也看到整
個鄰近地區也發展得很快，如果我
們還是這樣消磨時間，這樣拖延下
去，對於香港非常不利，所以為了
香港市民的整體利益，希望少數拉
布的議員能夠盡快收手。」

長者醫療劵加碼恐延遲推
食物及衛生局的醫院翻新工程撥款

申請，需要待完成審議撥款條例草案
後才能處理，除了瑪麗醫院外，局方

計劃翻新佛教醫院，擬7月向立法會
申請4.8億元撥款，8月展開工程。署
理食物及衛生局局長陳肇始表示擔心
拉布會影響到新計劃的撥款，另外，
施政報告提出長者醫療劵由1,000元
加到2,000元，如果繼續拉布的話，
可能會延遲推出。
另外，新增設的低收入家庭津貼

預計明年推出。勞工及福利局局長
張建宗表示，希望議員停止拉布，
以便有足夠時間申請撥款，「大部
分家庭每個月可隨時拿到一二千元
津貼，這對他們有很大幫助，我們
的目標是在7月，立法會休會前可申
請撥款30億元。」他預計，有關津
貼可令約71萬人，合共20.5萬個家
庭受惠。

曾德成：教育局長有責任提醒學生
香港文匯報訊 教育局局長吳克儉

日前公開呼籲學生勿參與「佔中」，
否則可能留有案底，影響前途。民政
事務局局長曾德成認為，吳克儉是講
出事實，他有責任提醒學生。
另外，曾德成被問到在「六七暴

動」期間，曾被控放置煽動性標語而
入獄，曾德成回應說：「當時我是在

學校裡面派發自己油印的反對殖民主
義的傳單，犯了甚麼罪呢？何犯罪之
有呢？如果你們有興趣的話，完全是
可以翻閱這些資料的。」他又稱，當
年有份參與的朋友指出，他們當年是
被港英政府以緊急法例檢椌拘捕，阻
礙了學業及事業發展，受到很多委
屈。


